



第63号

横浜市中区山下町24-1
ワークピア横浜
神奈川県シニア連合
発行責任者 池田捷治

第5回五役会議

第26回総会議案作成に向け意見交換

神奈川県シニア連合第5回五役会議は、9月22日（金）14時00分から逗子市の三菱重工業「湘南荘」において開催され、構成員20名が参加し総会議案作成に向けた意見交換などを行いました。

会議の冒頭、永井会長は「衆議院解散総選挙は確定的であり、自・公政

権の議席を守る大義なき解散である。神奈川県シニア連合の力を結集し戦い抜く」とあいさつ。続いて、池田事務局長から第4回五役会・第3回幹事会以降の活動報告が行われ、満場一致承認されました。

シニア連合定期総会について(1)講演を取りやめ、総会とアトラクションの落語に変更。(2)総会役員。(3)議案は、衆議院選挙結果に基づいて加筆する。

協議事項では、1. 役員の交代について、JPの越智道夫常任幹事から田戸幸男常任幹事、私鉄総連の内川健治常任幹事から相澤義昭常任幹事、山田文雄幹事から井澤輝雄幹事への変更。2. 第26回神奈川

3. 「2017年度行政他への政策要請活動」の要請内容と提出先。4. 組織運営と運営規則の一部見直しに伴う神奈川県シニア連合の役員任期の延長。5. その他、男女平等参画委員会に関するアンケートの集約結果の報告と取り扱いなどの課題について確認・決定しました。



第48回衆議院選挙に勝利し

安倍政権の継続阻止

第48回衆議院選挙は、10月10日告示、10月22日投票に向け、激しい選挙戦が展開されました。神奈川県シニア連合は、10月10日開催した第10回役員会議において、年金、医療・介護、保育を柱とする社会保障制度の改悪により、高齢者のみならず若者の不安も増大している。一強多弱に胡坐をかき暴走する安倍政権の継続を阻止するため、連合神奈川県と一体となり選挙を戦うことを確認しました。

なお、連合神奈川県の対応は、次のとおりです。

- 1、比例代表選挙は、連合方針を踏まえ、産別自決とする。
- 2、小選挙区は、既「推薦」「支持」を維持し、候補者の支援を行う。
- 3、推薦候補者
 - 4区 早稲田夕季 58 【立憲民主党】
 - 7区 中谷 一馬 34 【立憲民主党】
 - 12区 阿部 知子 69 【立憲民主党】
 - 14区 本村賢太郎 47 【希望の党】
 - 17区 神山 洋介 42 【希望の党】
 - 18区 三村 和也 42 【希望の党】
- 4、支持候補者
 - 1区 篠原 豪 42 【立憲民主党】
 - 2区 高橋 野枝 43 【立憲民主党】
 - 6区 青柳陽一郎 48 【立憲民主党】
 - 15区 佐々木克己 62 【社 民 党】
- 5、10月22日の投票日には、川崎市市長・鎌倉市長選挙も行われます。連合神奈川県と一体となり選挙を戦うことを確認しました。

鎌倉市長候補 松尾 崇 (現職) 44
川崎市市長候補 福田 紀彦 (現職) 45

2017 連合平和行動 in 根室に参加して

神奈川シニア連合副会長 鈴木武男

(基幹労連三菱重工労組 よこふね会会長)

2017年9月8日(金) 10日(日)に北海道根室市に於いて近くて(一番近い貝殻島までわずか3.7km)自由に行けない遠い日本固有の北方領土四島返還集会「連合平和in根室」に連合神奈川6名の一員として参加しました。初日は、お昼に羽田空

港を離陸一路釧路空港へ、快適なflightでした。到着後は、バスにて釧路市内に移動、途中釧路湿原展望台で広大な湿原を見ながら小休憩をした後ホテルに到着。夕食は、ジンギスカン料理を食しながら、連合関東ブロックの皆さんと交流を深めました。



二日目は、会場を根室市の道立北方四島交流センターに移して映画「ジョバナニの島」を観賞。北方領土問題は、戦後72年が経過しても今だに解決されず年々何回もニュースになります。戦争を知らない世代が増え学校教育や新聞などを読んで、占領下の島で実生活の変化や現在までのような歩みがあったのかは知る由もなく、映画の



中で幼い子供の目線で描かれていた映像に胸に迫るものを感じました。

また、根室副市長、NHK解説主任、歯舞漁業組合専務、根室地区連合会会長によるパネルディスカッション「日ロ共同経済活動の展望について」が行われ、今後活動を通じて住民同士の協力関係を強化することで領土問題を期待するとの論議を聞

きました。三日目は、納沙布岬・望郷の岬公園で行われた「2017平和ノサツプ集会」に参加しました。あいにく朝から雨が降る中での開催となりましたが、神津連合会長や元島民代表等多くの来賓を迎えて式典が始まり、元島民代表が切に訴えかけた「晴れた日には、目の前に故郷が見えるんです。私たちも80歳を超えました。時間がありません」の言葉には、一刻も早く四島が返還されて自由に

行き来できるような、政府に本腰を入れて北方領土問題の解決に向け取り組みたいものだと強く思ったところです。本集會に参加して、北方領土問題の解決に向けた世論の声がまだまだ低いこと、国内・道内の地域によっても温度差があることを感じました。より多くの人に、現地の実態を知り・関心を持って声を大きくし、行動を盛りあげることが大切だと心に刻み帰途につきました。

告示

次により、神奈川シニア連合第26回定期総会を開催いたします。

- とき 2017年11月22日(金) 13時00分開会
- ところ ワークピア横浜
- 議事
 - 第1号議案 運営規則の改定(案)
 - 第2号議案 活動方針(案)
 - 第3号議案 予算(案)
 - 第4号議案 役員の変更について(案)

※総会終了後は、柳家一琴師匠に落語を演じていただきます。

ステッカー貼付で訪問販売アウト

神奈川県消費生活条例の改正の成立を

神奈川シニア連合は、この数年神奈川県に対して高齢者や初期認知症患者などが被害を受けている不招請勧誘・販売に対して「事前拒否者への勧誘禁止など、条例制定などによる規制強化を行うこと」などの政策要請を行ってきました。

神奈川県は、私たちの要請やインターネットの普及等により消費者問題が一層多様化している背景などを踏まえ、平成29年3月に神奈川県消費生活審議会に条例改正の諮問し答申を得たこととから、「訪問販売お断り」などのはり紙等により、

訪問による勧誘を拒絶する意思を示している世帯への訪問を禁止することを規定する「などの消費生活条例改正骨子案をまとめ9月27日（水）から10月26日（木）まで広く県民から意見募集をしています。

この条例改正は、業者の反対の意見書が大量に提出される可能性があり、成立に予断を許さない状況にあります。神奈川県シニア連合は、期間を定められた緊急の取り組みとして、神奈川県消費生活条例改正に向けた意見を一通でも多く提出するため、会員の皆さんに協力をお願いしています。



地域退職者組織づくりは 認識合わせと課題の精査から

連合神奈川の役員と神奈川県シニア連合役員の定例懇談は、9月19日（火）午後4時00分から、連合神奈川会議室において行われました。

冒頭、永井シニア連合会長から「日常活動に対する指導と支援・協力への感謝」を表明。柏木連合神奈川会長からは、横浜市長選のお礼、組織拡大の現状、衆議院解散に向けた情勢と川崎・鎌倉市長選を含めた選挙協力要請などについて挨拶がありました。

そして、池田シニア連合事務局長から、主な活動について報告するとともに地域の退職者組織づくりについて要請しました。林連合神奈川事務局長からは、1.地域連合のあり方検討委員会の中で退職者の地域組織づくりが論議されたが、具体的な方向性は出ていない。2.

一部に組織づくりの動きがあるという認識が「組織づくりに向けた課題は何か」「どんなことが連携できるか」を神奈川県シニア連合とも協議・相談し、精査するところから始めたい等の現状と今後の取り組みに向けた考え方が述べられました。



お悔やみ

内川健治常任幹事（77歳）は、8月24日に逝去されました。

私鉄総連退職者会の内川健治さんには、神奈川県シニア連合第15回総会において常任幹事に選出された以降12年間、横浜市議会議員の経験と持ち前の手腕を発揮し、制度・政策要求づくりを始めとする諸活動の前進に向け、中心的な役割を果たして頂きました。生前の功績に感謝し、衷心より哀悼の意を表します。